
Ecole Harel de la Noë   ________________________________ Jeudi 28 mars 2024

            Conseil d’Ecole n°2

Présents : M. Busnel (DDEN), Mme Perrier (Maire-Adjointe déléguée à la vie scolaire et périscolaire ), 
M.Feunten (Directeur des politiques éducatives, de la restauration scolaire et de l’entretien des bâtiments 
scolaires), Mme Anne-Claude LEPARC ( référente du temps périscolaire), Mme Simon ( Atsem)

Enseignants:  Mme TARDIVEL, Mme GOÏC, Mme GENDRE, Mme CARNAC, Mme BICREL,  M.BOVET, Mme 
BICREL,  M. OIZEL, M.CALLEC, Mme BOBILLE, Mme BILLIOU,  Mme KERFANT, M. SALVAT, M.BERNARD, M. LE 
GOAS, 

Parents:  Mme ANDRE-GUEGUEN ,  Mme BASSEL , Mme BEAUDROUET, Mme DERBOIS , Mme DREFIER ,  Mme 
LEGENDRE ,  Mme RAMIR 

1. Point sur les effectifs (prévision- rentrée 2024): 

Dans le cadre de la carte scolaire, l’octroi d’un moyen supplémentaire obtenu à la rentrée 2024 n’a pas été 
reconduit. Une délégation de parents d’élèves et de la municipalité a rencontré la Direction académique en 
février pour que cette décision soit réexaminée.
Voici un point sur les effectifs prévus pour la rentrée prochaine: 
Monolingue:
TPS:25    PS:19      MS:25 GS:25    CP:27 CE1:29      CE2:29 CM1:41         CM2: 24   Total: 244
Bilingue :
TPS:4    PS:4       MS:5 GS:7     CP:7 CE1: 11     CE2:12 CM1:3           CM2: 5 Total: 58

Total: 302
Ces chiffres devront s’affiner en fonction des arrivées/départs non connus à ce jour ainsi que des nouvelles 
affectations Ulis.

2. Règlement intérieur : 

Au regard de quelques nouveaux usages constatés, les enseignants soumettent au vote du conseil d’école 
l’élément suivant : 
L’utilisation du téléphone portable et de tout autre équipement terminal de communications électroniques 
(tablette, objet connecté) est interdite dans l’enceinte de l’école.
La présence d’un téléphone portable éteint dans le cartable peut être tolérée à titre exceptionnel et après 
consultation du conseil des maîtres. L’école se dégage de toute responsabilité en cas de vol. 

approuvé à l’unanimité

3. Point sur les projets menés depuis le dernier Conseil d’école
 
Construire les savoirs fondamentaux pour tous : 
Poursuivre et développer le travail engagé pour la maîtrise de la lecture : 

- Accueil d’auteurs dans le cadre du salon du livre : Nathalie Kuperman :Mme Bobille, M. Le Goas et Sandrine 
Beau : M. Oizel – Mme Kerfant. Rencontres très intéressantes avec les auteures. Les enfants sont bien entrés 
dans les histoires et ont apprécié le moment d’échange.
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- Enregistrement d’histoires par les CM de M. Bernard pour la classe de GS-CP.  Les CM2 se sont impliqués et 
appliqués à enregistrer sur tablette les histoires pour les plus jeunes.

Travail sur la maîtrise de l’oral:  Mme Bicrel, M. Bovet, Mme Bobille, M. Le Goas. Ce travail s’est poursuivi sur la
deuxième période autour de textes sans illustration. Les élèves ont pu réagir à l’oral et améliorer leur 
expression. Ce travail profite à tous et en en particulier aux „petits parleurs“.

-BCD  : outre l’utilisation régulière de la bibliothèque par les classes , soutien précieux de Mme Rignault 
(collègue retraitée) et Mme Lalandel (service civique): enregistrement de livres, réparation, couverture, 
desherbage. 
L’organisation spatiale de la bibliothèque est en cours. Outre le tri de livres, l’aménagement de la pièce est en 
réflexion.

A venir:
- accueil des CP en lecture dans les classes de maternelle : Mme Gendre, Mme Lelièvre, Mme Carnac
- accueil des élèves du Dipositif Courte Echelle de Mme Lelièvre dans la classe de Mme Tardivel 
- sortie histoire et patrimoine: ferme d’antan ( Classe de Mme Carnac) : 14 mai
- sortie histoire et patrimoine: château de la Hunaudaye ( Classes de M. Callec et Mme Billiou/ M. Devin) : 21 
mai

Mise en place d’un  parcours citoyen fondé sur l’engagement de l’ensemble de la 
communauté éducative
- poursuite du travail du  Conseil des élèves 
une seconde réunion plénière a eu lieu pour rediscuter du fonctionnement des coins calmes, des règles pour 
la balançoire ( cour du haut), de la propreté de la cour, et des tournois ou concours que les élèves souhaitent 
organiser. 

-Mise en place d’actions fortes dans le domaine de l’EDD
 • Inscrire dans le parcours de l’élève sur l’école la découverte active de différents écosystèmes 

→ Sortie à Océanopolis: tous les CM2 atelier (les mammifères marins) + visite guidée d’un pavillon (tropical) 
mardi 12 mars. Sortie entièrement financée par l’APAE. Des ateliers de qualité qui ont passionné les élèves.
→mare :   M. Callec, M. Devin (14 mars). La sortie de M. Bovet et  Mme Bobille (28 mars) a été annulée à 
cause des intempéries ( vent violent).

→Découverte de divers écosystèmes  :  9 février Classes de CE2-CM1-CM2 de M. Oizel et CM1-CM2 de Mme 
Kerfant se sont rendues au festival Natur’Armor. Les classes ont pu participer chacune à 4 ateliers ( hirondelles,
orchidée, amis du jardin, bourdons,...)et rencontrer  des passionnés d’environnement  
→ plantation d’une haie bocagère par les CM1 de l’école : 14 mars. Proposition du service Espaces verts.

A venir:
→ Sortie bord de mer mardi 18 juin :  Mme Goïc, Mme Lelièvre, Mme Carnac, Mme Bicrel, Mme Gendre, Mme 
Tardivel. Les classes de GS feront une courte randonnée en amont.
→  Sortie Zoo de Trégomeur: Mme Tardivel ,Mme Gendre     mardi 4 juin

- Poursuite du projet  « Renaturer l’école » : développement de l’espace de biodiversité sur l’école et d’ espaces
de  jardinage . 

• Semis espèces locales: dans notre espace de  biodiversité: 24 novembre ( Classes de Mme Tardivel, 
Mme Gendre, M. Bovet)

•  Construction d’abris pour animaux dans notre espace de  biodiversité: 26 janvier.  Le matin, Alain 
Gromas (Vivarmor) est venu présenter dans 4 classes un diaporama sur les animaux susceptibles de 
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s’installer dans ces abris ( classes de M. Bovet, Mme Bobille, M. Le Goas, Mme Bicrel) . L’après-midi, un 
atelier de montage a été mis en place sous le préau couvert ( classes de M. Bovet et M. Le Goas). 
Le diaporama a été aussi vu dans les différentes classes et un abri monté. 
En tout 18 abris ont été montés par les différentes classes de l’école.  Ils ont été ensuite installés dans 
les  les services municipaux dans les arbres entourant l’école.

• Projet nichoirs: 12 février accueil de  M.Le Meur, ornithologue amateur. Les CM1-CM2 ont installé deux
nichoirs à mésange dans la cour de l’école maternelle. Une caméra sera installée début mai. M Le Meur
viendra mi-avril présenter les oiseaux dans plusieurs classes de maternelle, en Ulis et dans la classe de 
CM1-CM2. 

• Projet arboretum:   Projet arboretum (classes de M. Bernard, Mme Kerfant, M. Oizel ): projet en 
collabration avec la municipalité. Le projet a pour finalité la réalisation de panneaux d’information qui 
seront insatllés près de plusieurs arbres de l’arboretum. Les élèves ont sélectionné quelques arbres et 
travaillent à la conception de cartes d’identité.
Intervention de M. Bailly ( alternant au service des espaces verts): 15 mars 
à venir: rencontre avec un technicien de l’ONF: 29 mars 
Ce projet s’inscrit aussi dans le cadre de la liaison CM2 -6ème qui aura lieu le 17 mai. 

• Projet OCCE Dehors, c’est classe: ( classes de Mme Bobille et M. Le Goas) 2 fécrier. Deux classes des 
écoles de Grâces ont été accueillies pour des ateliers artistiques et poétiques à partir d’éléments 
collectés dans la nature. Le projet s’articule autour des 4 saisons , il y aura donc 4 moments d’échange 
au cours de l’année entre les classes. 

A venir:
Espaces jardin: Mme Goïc, Mme Lelièvre, Mme Carnac,M. Bovet, Mme Bobille, M.Bernard, Mme Bicrel. Les 
jardins sont prêts, un récupérateur d’eau et un coffre de rangement de matériel ont été installés. 
   
interventions Vivarmor (Géraldine Amblard)
-animation les mal-aimés du jardin: 11 avril classes de maternelle
- mai-juin: interventions dans la classe de M. Callec

   Diversifier et programmer l’enseignement artistique tout au long du parcours de l’élève
-Développer des projets fédérateurs annuels autour de la pratique  artistique :
    • Cycle éveil musical: 26 janvier: classes de Mme Goïc, Mme Tardivel,Mme Gendre, Mme Carnac  
présentation aux autres classes du travail fait lors des séances avec Aude Speller, Dumiste de l’agglomération 
Les enseignants ont apprécié la qualité du travail mené par Aude  qui a su partager ses compétences. n’ont pas

• Présentation musicale du groupe Tek Mao   dans le cadre du festival Zef et Mer :12 janvier ( classes 
bilingues)

  • Participation au Kan ar bobl: 27 janvier. Classes de Mme Goïc et  M. Oizel . La classe de Mme Goïc a été 
selectionnée pour participer au concours régional.

• Spectacle Jeter l’encre   ( 9 février) Classe de M. Bernard
• Projet en Arts plastiques  : thème des 4 saisons présenté lors de la porte-ouvertes du  16 février
• Séances argile   à la Courte Echelle classe de Mme Lelièvre
• Participation au dispositif Ecole et Cinéma   :  Classe de M. Callec, Mme Billiou/M. Devin, Mme.Kerfant, 

M.Oizel): les élèves se sont rendus au cinéma en novembre et janvier pour visionner 2 films : Wallace 
et Gromit, les inventuriers et Le chien jaune de Mongolie. Une 3ème séance est programmée en mai.

• Séance de cinéma au Cap   pour les élèves de GS-CP: 22 février ( Mme Carnac, Mme Bobille, Mme Bicrel,
M. Bovet) : Le tigre s’invita au thé 
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• Animation musicale „Retour vers le futur“  : 19 et 21 mars ( classes de Mme Kerfant et M. Bernard) 
animation sur la musique à travers les âges proposée par les Dumistes de l’Agglomération qui a élargi 
les connaissances des élèves sur l’évolution de la musique et les faisant participer de manière active.

A venir:
• ateliers théâtre avec la compagnie Gazibul: Classes de M. Bovet et  M. Le Goas. Les ateliers ont 

démarré depuis début mars. M. Le Goas travaille autour de l’album Red Lily,  M. Bovet autour de 
l’album Defile.   Une présentation du travail aux parents est prévue au Cap le 18 avril. 

Le projet s’enrichit avec une dimension „enfant spectateur“  : les deux classes ont assisté au spectacle à la 
Passerelle: des jambes pour une sirène. (18 janvier).
M. Bovet se rendra avec sa classe au spectacle Defile dans le cadre du festival Marionnet’ic le mardi 9 avril. Ce 
spectacle coïncide avec l’album choisi pour les ateliers. Les enfants pourront donc découvrir une autre mise en 
scène du même album.

• Festival de marionnettes: Marionnet’ic  plusieurs classes vont assister à des spectacles:
-4 avril : L’ami imaginaire : classe de Mme Goïc.
-5 avril : Le carnaval des animaux: classes de Mme Carnac et Mme Bicrel, 

              - 9 avril : Defile classe de M. Bovet

  • Cycle rondes en breton: projet commun Mme Goïc, Mme Lelièvre ( 3ème trimestre)

 S’ouvrir à d’autres cultures
• Découverte de la culture irlandaise   : 18 mars présentation  de danses irlandaises par Jerry O’ Relly 

intervention financée par Div-Yezh Plérin ( classes de M. Bovet, Mme Bobille, M. Le Goas, M. Oizel)
• Séances de gallo   : intervention de la conseillère pédagogique régionale ( Classe de M. Oizel)

Sport:
• Course solidaire : course au collège 10 novembre ( classes de cycle 3)
• Découverte du sport de raquettes :  M. Bovet,  M. Le Goas, sur la période 3 le jeudi de 14h à 15h.

Mme Bobille, Mme Bicrel en période 4, le jeudi de 14h à 15h 
    • jeux de lutte : M. Oizel, Mme Kerfant, M. Bernard (février-mars)

A venir:
    • Permis vélo CM: séance pratique 11 avril

• Rencontre athlétisme des classes de  cycle 2 des écoles de Plérin: 28 juin

 EMC:
    • Permis internet : Mme Kerfant, M. Bernard (CM1-CM2)
   • Permis piéton CE2:Mme Billiou lundi 16 M. Callec Vendredi 19 

4.  Santé des élèves
Les visites de la PMI sont en cours. Nouveauté cette année: les parents sont invités s’ils le souhaitent à 
participer à cette visite médicale.
Mme Carmard, infirmière scolaire, assure par ailleurs le suivi des élèves .

Prévention: intervention d’étudiants en pharmacie sur le thème „Bien s’alimenter: le sucre dans les aliments 
( Classes de M. Callec, Mme Billiou/ m. Devin, Mme Kerfant, M. Oizel, M. Bernard): 5 et 12 avril
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5. Sécurité à l’école
Un  exercice d’alerte intrusion a été organisé le 22 mars en élémentaire et  en maternelle.
Pas de gros problème à signaler . Une difficulté signalée néanmoins en maternelle pour entendre l’alarme.  

6. Propositions du temps méridien
Plusieurs projets ont été menés:
Concours d’Art Postal départemental : mené avec les résidents du foyer-Logement
Carnaval : les enfants ont réalisé des masques et des totems qui ont permis une participation remarquée au 
carnaval inter-écoles publiques du 17 mars.
Prix Unicef: les élèves ont participé au jury du prix littéraire organisé par l’Unicef ( thème de l’année: la 
pauvreté). Au moment du goûter, les animatrices leur ont lu des histoires et ils ont pu voter pour leur livre 
préféré. 

Jeux paralympiques: 
Mme Leparc informe sur une proposition de l’équipe d’animation de temps fort autour de la découverte des 
sports adaptés en relation avec les prochains jeux paralympiques. Sur 3 semaines, les élèves pourront 
participer à 4 ateliers de découverte. Ils pourront aussi rencontrer 3 intervenants de la Fédération 
Handisports. Les parents seront aussi invités à participer en binômes le vendredi soir. 

Les parents d’élèves remercient l’équipe d’animation pour toutes ces propositions. 

7. Point sur la restauration scolaire
Les représentants des parents d’élèves souhaitaient  une demande d'envoi d'information claire et précise 
concernant l'arrêt des repas de substitution aux familles concernées  à la restauration scolaire de la ville de 
Plérin. 
La mairie a pris la décision suivante: 
La décision a été prise de remettre en place des repas de substitution . Ainsi, lorsque de la viande de porc sera 
proposée en plat principal, de la volaille, du bœuf, des œufs ou des légumineuses seront servis aux enfants ne 
mangeant pas de porc.
Cette organisation devrait pouvoir être en place pour le 25 mars.
Une information individuelle a été faite par courrier aux familles concernées dans le courant de la semaine.

Les parents d’élèves remercient la municipalité de cette décision.

8. Travaux
projet de restructuration / reconstruction de l'école Harel de la Noë:

Une réunion du groupe de travail a réuni le 20 février les différents partenaires concernés par le projet: 
enseignants, Atsem, service périscolaire, représentants des parents, restauration scolaire, centre de loisirs.
La réunion était menée par le cabinet COSB chargé de l’assistance à la maîtrise d’ouvrage.
Un point a été fait sur les utilisations et besoins spécifiques de chaque utilisateur  d’espaces  et sur les 
mutualisations entre les différentes salles et espaces. A la suite de cette réunion, une synthèse écrite a été 
envoyée à chaque membre. Il s’agit d’un document de travail. 
Lors de la prochaine réunion du groupe de travail prévue le 2 avril, il s'agira de valider dans les grandes lignes 
la définition des besoins.
Il ne s’agit pas de choix pour l’instant mais d’une prise en compte de tous les besoins de chaque utilisateur.
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Travaux :
Le 30 novembre, la commission Travaux regroupant DDEN, élus, responsables de service et directeur de l’école
a fait le tour des locaux et fait un point exhaustif sur les travaux .

Depuis:

Ce qui est fait: 
- Courte Echelle:  Chauffage qui ne se met pas en route et réglages difficile.  Réponse: Chauffages d’appoint 
autorisés en attendant de régler le problème de réglage la chaudière. Un contrat de maintenance va être mis 
en place.
- Courte Echelle: Lampes extérieures qui se déclenchent à partir de 17h, même en été.  Réponse: Les lampes 
ont été échangées contre des LED très peu énergivores. Cela revient à moins cher que de changer le système de
réglage. 
- Maternelle:  Chauffage : réparation chaudière effectuée. Chauffages d’appoint achetés si le problème devait 
réapparaitre
- Maternelle Classe de Mme Goïc Système de blocage de la porte qui ne fonctionne plus. Réparé
- Maternelle Classe de Mme Goïc  Interrogation sur la dangerosité des fissures.  Réponse: étude  effectuée par
Veritas présentée le 28 mars.
- Elémentaire: Chauffage : Installation de 2  chaudières neuves.
- Elémentaire:  sécurisation du matériel sensible : installation d’une boite à clés, installation de prises 
électriques pour recharge des tablettes

Ce qui est en cours:
- Courte Echelle/ maternelle: Porte coupe-feu entre les 2 bâtiments qui ne se bloque pas. Support refixé. 
Système de bloquage/alerte commandé
- Elémentaire : Poubelles sans couvercle cour du haut et vidée par les goélands . Poubelle vidée en fin de 
semaine. 
- Elémentaire : Cour glissante   un traitement anti-mousse prévu aux vacances d’avril
- Maternelle Classe de Mme Goïc:  Infiltration d’eau plafond. Etude et devis en cours pour régler le problème. 
Plaques difficiles à changer car taille atypique
- Maternelle : plusieurs vélos à réparer. Point fait avec l’agent municipal qui s’en occupe. Les pièces vont être 
changées, les petites réparations faites

Ce qui est en attente d’intervention:
- Courte Echelle :  Fuite d’eau robinets de la classe 
- Courte Echelle:  Porte de placard qui coulisse mal. La porte et le rail sont à changer ( à voir au budget)
- Maternelle Dortoir  classe bilingue: Rideau inifugé qui dysfonctionne et qui oblige à monter sur une chaise 
pour le tirer. Il faut peut-être changer la barre.
- Maternelle Toilettes entre la classe  de Mme Goïc et Mme Carnac:  Demande de pose d’ une ou 2 portes 
pour offrir de l’intimité aux enfants qui le souhaitent. Réponse: A étudier car espace restreint. Il est peut-être 
possible d’installer une porte dans un coin.  ( à voir au budget)
- Maternelle Salle de sieste élèves de PS: ancienne salle de classe reconvertie en dortoir. La faire évoluer pour 
améliorer l’environnement „cocooning“: tamiser la lumière, peintures douces, rideaux, aménagements, 
couettes plus chaudes. Associer les Atsem aux décisions.  
Réponse: A ajouter aux demandes annuelles.  Le remplacement des couettes est commencé sur toutes les écoles.
- Maternelle  Peinture portail extérieur:  À prévoir pour les travaux d’été ?
- Maternelle/élémentaire : Système de débloquage de l’entrée à distance. Demande d’un visiophone ou un 
système d’ouverture à distance. Problème d’autant plus sensible que nous sommes passés en plan Vigipirate 
urgence attentat
 réponse: à étudier. Coût important ( à voir au budget)
- Elémentaire : Gouttières en très mauvais état.  une descente de gouttière à réparer
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- Elémentaire :Préau couvert: poursuite de la réfection: peinture des portes

9. Investissements
Matériel numérique
La mairie a engagé un plan d’investissement pluri-annuel pour l’ensemble des écoles de Plérin ( 85 000 €). 
Pour Harel de la Noë sont prévus pour le budget 2024: 2 vidéos-projecteurs, 6 tablettes, 12 ordinateurs 
portables. 
Autres demandes:
- téléphone fixe de la maternelle remplacé par un téléphone portable: acheté
- casques avec micro: acheté
- haut-parleurs ( enceintes portatives) : acheté
- récupérateurs d’eau: acheté
- armoire extérieures jardin : acheté
- tabouret à roulettes (classe de Mme Bobille + classe M. Bovet): acheté
- banquettes bibliothèque
- tapis 130 X130
- meubles jeux d’imitation : cuisine, combiné lingerie, meuble de toilette, table de cuisine , tabourets, tapis 
routes.

L’APAE propose que lors du vide-greniers organisé en juin, les parents qui possèdent des meubles-jeux puissent
en faire don. Il faudra vérifier que cela correspond bien à la demande des enseignants et que ces jeux soient 
aux normes pour une utilisation colelctve.

Remarque: nos bibliothèques ont besoin d’être réaménagées. Nous avons proposé un chantier de construction
de boites de rangement et d’étagères dans le cadre de la journée citoyenne du 25 mai prochain. Notre projet a
été retenu . Nous lançons donc un appel aux parents volontaires pour y participer. 
 
10. Communication
  
- création d’un site internet pour l’école: https://www.ecole-hareldelanoe-plerin.com/

Ce site est avant tout un site de présentation. Un formulaire contact permet d’écrire à l’école et est efficient.
De  très  bons  retours  de  la  part  des  visiteurs.  Un  grand  merci  à  Mme  Ramir  pour  la  création  et
l’accompagnement dans la mise en route du site.

- Portes ouvertes: le 16 février. 
L’objectif était double: 
- créer du lien avec les familles en valorisant le travail des élèves au travers d’une exposition.
- mieux faire connaître l’école pour les familles arrivant sur la commune

Un grand merci à Mme Legendre pour la conception et réalisation des affiches, des flyers et de la banderole.

Cette opération soutenue par la Ville de Plérin commune aux 4 écoles publiques s’inscrit aussi vers un travail
en commun des écoles publiques. Plusieurs autres initiatives vont dans ce sens: accompagnement des élèves
de la Courte Echelle à la découverte de leurs écoles respectives, journée athlétisme du 28 juin, et par les APAE
organisation du carnaval inter-écoles. 
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11. Intervention des délégués parents
  
- Challenge mobilité qui aura lieu du 13 au 19 mai: reconduction de cette initiative qui avait bien fonctionné
l'année dernière. Il n’y aura pas d’atelier de réparation en amont. La remise de prix aura lieu au moment de la
fête de l’école ( 22 juin).

- Retour sur le carnaval inter-écoles proposés par les APAE: initiative couronnée de succès.

- Configuration du parking de la maternelle et proximité du passage des voitures près de l'espace devant la
grille d’entrée : les parents d’élèves invitent la municipalité à réfléchir à une organisation de la circulation qui
améliore la sécurité.
Réponse: un groupe y travaille en mairie. Les parents d’élèves peuvent y être associés. 

Prochain conseil d’école:  – Jeudi 13 juin
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